

おきくぼ

題字 学校運営協議会委員

穂苅真里子様

7月号

令和4年6月30日

杉並区立荻窪小学校

TEL 3333-6628

<http://www.suginami-school.ed.jp/ogikuboshou/>

チャレンジする大切さ

校長 西脇 裕高

新型コロナウイルス感染症の状況は軽減してきていくようには見えますが、気を許すことなく、引き続き基本的な予防にしっかりと取り組んでまいります。同時に、暑い時期になりました。熱中症予防も大切です。マスクの着脱については、屋外等では外すように声をかけていきます。登下校時等、ご家庭でも、熱中症予防の声かけをお願いします。

運動会、授業参観と、学校での子供たちの様子を見ていただく機会をもつことができました。たくさんのご来校ありがとうございました。少しずつ、学校の教育活動も広がって来ています。

さて、先日、校長の研究会で、義肢装具士の臼井二三男さんの講演を聞く機会がありました。臼井さんは、義肢装具を作る技術者として働く中、スポーツ義足の製作にかかわるようになりました。そして、「障がいのある人ほどスポーツを」と考えるようになったとい



います。そのきっかけは、小学校2年生で足を失った子が、高校生になり、義足をつけて初めて走った時に、「風を切る感覚がうれしい。」と喜ぶ姿を見たことからだそうです。そして、子供から高齢者までが参加する、義足の人たちによる陸上クラブ「スタートライン Tokyo」を創設しました。ここには、初めて義足で走ろうとする人から、その後練習を重ね、パラアスリートとして活躍する選手までが、所属しています。義足で走れるようになると、他のスポーツが何でもできるようになります。そして、自分の生活が広がり、自立につながる姿をたくさん目にし

てきたと言います。4人で始まったクラブが、今は200人を超えるメンバーがいます。中でも、子供たちが一番、走ることができることでの変化が大きく、無限大の可能性を感じると話されました。初めは、お母さんに連れられて、うつむき加減で挨拶も小声でしかできなかった子が、自分の義足で歩き、スポーツ義足で走れるようになると、大きな声で挨拶ができる、豊かな表情で話し、練習にも熱心に取り組むようになると、嬉しそうに話してくださいました。

また、講演には、そのクラブで活躍するパラリンピアンの手塚圭太さんも一緒に参加してくれました。手塚さんは、オートバイの事故で足を失いました。片方の足で競技スキーに取り組んだり、登山に挑戦したりしたそうです。そんな中、40代で、初めて義足で走り始めて、59歳の今、人生で一番速く走れるようになったと言っていました。スポーツ用の義足は、全体重を真上からかけるようにして走らないと、転んでしまいます。全身を使って走ることで、全身の筋力も鍛えられ、体型が25歳に戻ったと話してくれました。全国の学校に行って、子供たちに話す機会がある時には、必ず「なんでもチャレンジしてほしい！」と伝えるそうです。自分が挑戦したこと、自分の世界がどんどん広がったことから、どの子にも無限の可能性があるので、「チャレンジする大切さ」を伝えるということでした。私自身、同年齢の手塚さんの話を聞いて、大きな刺激を受けました。チャレンジする大切さ、子供にも大人にも必要なことだと思います。

臼井さんも手塚さんも、生き生きと楽しさいっぱいに話をしてくださいました。充実感をもって、取り組んでいる様子がよく分かりました。

荻小もオリパラ教育のレガシーの継承に取り組んでいきます。スポーツを通しての生き方教育や自国文化を大切にすることと国際理解等、引き続き、体験的実感的な学びの機会をつくりながら、子供自身に「チャレンジする心」を育てていきます。

運動会　～たくさんの中止ありがとうございました～

5月28日(土)はお天気に恵まれ、荻窪小学校令和4年度運動会を行うことができました。当日は、たくさんの保護者の皆様にお越しいただきました。大きな拍手での応援を、ありがとうございました。

お子さんの学年しか参観できなかったと思いますので、それぞれの学年の様子をお知らせします。

<1年生>



<2年生>



「ズートシング」

1年生にとって、小学校での初めての運動会でした。スカーフを大きく動かし、体全体を使ってリズムよく踊ることを意識しました。当日は、全体での隊形移動も揃ってきれいに動くことができました。

「セカンドビート」

アップテンポな曲調に難しいステップを組み合わせたダンス。授業時間だけでなく、休み時間にも積極的に練習に取り組む姿が見られました。本番では、たくさんのお客さんに緊張しながらも、笑顔で踊ることができました。

<3年生>



<4年生>



「サンシャイン2022」

ボール、縄跳び、フラフープの中から道具を選び、それぞれの道具を上手に扱えるようになることや、友達と息を合わせて動くことを目指して頑張りました！3年生の元気が弾けるいい運動会になりました！

「旗の呼吸　肆の型　残響散歌」

全員で呼吸を合わせて大きくフラッグを振りました。全員のフラッグがはためく音がそろい、迫力がありました。4年生らしく真剣に演技を行っている姿はとても素敵でした。

< 5年生 >



「荻小みかぐら」

「豊作を願って本気で踊って思い出を残そう」をスローガンに、友達と動きを教え合いながら練習を重ねました。本番では練習の成果を発揮して困難を乗り越え、最後まで力強くきれいな動きで踊ることができました。

< 6年生 >



「荻小6年 ソーランの舞」

皆で息を合わせて、元気に踊ったソーランの舞。力強く踊るため、膝を曲げて、声を大きく出しました。各クラスで大切にする言葉を入れた旗を作成して、思い出に残る運動会になりました。

♪ 小学校の外国語活動は… ♪

外国語担当 安達 友紀

外国語の学習は、高学年は「外国語」が教科として年間70時間、中学年は「外国語活動」として年間35時間学習をしています。また荻窪小学校では、低学年も年間5時間の学習時間が設定されています。

3年生以上の学年は外国語専科の教員が授業を行っています。さらにALT（外国人講師）やJTE（日本人英語指導助手）も加わり、より充実した授業を実践しています。どのクラスでも、元気に歌を歌ったり、英語を発音したりしながら楽しく英語に慣れ親しんだり、進んで英語を使って気持ちを伝え合う言語活動に取り組んだりしています。

小学校での外国語の学習が始まってから、年々子供たちの英語力が上がっていることも実感しています。英語での問いかけに対して躊躇なく英語で答えたり、みんなの前で堂々と英語を使って発言したり発表したりする姿に驚かされることもよくあります。廊下ですれ違う時のHello.やBye.などの英語のあいさつも当たり前になってきました。

外国語科、外国語活動、いずれも目標は、英語でのコミュニケーション能力の育成です。英語でコミュニケーションする相手は、英語圏はもとより世界中の人々と言えます。英語を使って多くの人と交流する楽しさを味わい、また、他国文化への理解を深めて、これからの中の国際社会の中で生きる力を育んでほしいと思います。



← 昨年度末には ALT が12名来校して6年生と英語の会話を楽しみました。今年度も実施する予定です。

7月の行事予定 (授業日数14日)

日	曜	朝	学校行事・児童会活動等	授業時数					
				1年 年	2年 年	3年 年	4年 年	5年 年	6年 年
1	金	安全指導	安全指導日・萩小スタンダード確認日 1年金曜5校時開始 保護者会(1, 2年)	5	5	5	6	6	6
2	土								
3	日								
4	月	全校朝会	保護者会(3, 4年)	4	5	5	5	6	6
5	火	朝学習	5時間授業 なかよし班活動 保護者会(5, 6年) 宮前公園ネイチャーゲーム(2年)	5	5	5	5	5	5
6	水			4	4	4	4	4	4
7	木	音楽朝会		5	5	6	6	6	6
8	金	児童集会		5	5	5	6	6	6
9	土		土曜授業 さくら草まつり	3	3	3	3	3	3
10	日								
11	月	全校朝会	移動プラネタリウム理科出前授業 (4年)	4	4	5	6	6	6
12	火		水曜時程5時間授業 避難訓練 算数パワーアップ教室	4	4	5	5	5	5
13	水		研究授業(3-3)	4	4	4	4	4	4
14	木		水曜時程5時間授業 算数パワーアップ教室 認知症センター小学生講座(4年)	4	4	5	5	5	5
15	金		水曜時程5時間授業 不審者対応教室(1, 2年生) 万引き防止教室(3年生) 算数パワーアップ教室	4	4	5	5	5	5
16	土								
17	日								
18	月		海の日						
19	火		水曜時程4時間授業 1学期給食終 算数パワーアップ教室	4	4	4	4	4	4
20	水	終業式	水曜時程4時間授業 12:15下校完了	4	4	4	4	4	4

《主な行事》

◆さくら草まつり 9日

年度当初の年間行事予定では、学校公開としていましたが、感染予防に配慮して、子供たちのみの「さくら草まつり」とさせていただきます。

学校公開は中止、通常の土曜授業(3時間授業、11:20頃下校)となります。

◆算数パワーアップ教室

12日(火)、14日(木)、15日(金)
19日(火)

算数の少人数での補習を行い既習内容の定着を図ります。

※算数パワーアップ教室は、1学期のうちに行うため、夏休み中はありません。

◆個人面談について

21日(木)、22日(金)、25日(月)、
26日(火)、27日(水)(28日(木))※5年生のみに個人面談を行います。お子さんの学校での様子や友達との関係等について、短い面談時間ですが充実したお話をできるようにしたいと思います。ご協力をお願いします。

◆2学期当初の予定

9月1日(木) 始業式 通常登校
4時間授業
(水曜時程・給食なし)



水泳パワーアップ教室	7月21日(木)、22日(金)、25日(月) 計3回 ※対象者のみ
学校図書館の開放	今年度、夏休みの図書館開放はありません。
校庭開放	月曜日～土曜日 9:00～12:00 日曜日 9:00～17:00 (12:00～13:00を除く) ※8月7日(日)～21日(日)は、校庭開放がありません。 ※指導員の都合により開放がない場合があります。 しばふ門とさくら門に予定表を貼っておきますのでご確認ください。
学校閉庁日	8月10日(水) 12日(金) 15日(月) 16日(火)

